

Le saumon norvégien fait sa première grande percée au Japon cette année, et le volume des exportations a augmenté de 250 pour cent au cours des deux premiers mois. Ces résultats sont probablement dus à la multiplication des opérations de marketing, tant au Japon qu'aux États-Unis.

En 1989, la production norvégienne de saumon d'élevage augmentera de 50 pour cent par rapport à l'an dernier, en raison du nombre très élevé de tacons arrivés à maturité en 1987 et 1988.

D'après les estimations de l'organisation norvégienne responsable de la vente des produits aquicoles, le marché mondial devrait être capable d'absorber 125,000 tonnes de saumon norvégien en 1989. En 1989, cela devrait se traduire par des ventes de 700 à 900 millions de dollars canadiens, contre 580 millions de dollars canadiens l'an dernier. A l'heure actuelle, l'aquiculture emploie environ 10,000 personnes. La CEE constitue le principal marché de la Norvège pour le saumon d'élevage, puisqu'elle absorbe 70 pour cent de la production norvégienne. C'est d'ailleurs le principal argument des salmoniculteurs en faveur de l'adhésion de la Norvège à la CEE. (A l'issue d'un référendum national tenu en 1972, les Norvégiens avaient voté contre l'adhésion de leur pays à la CEE).

Le maquereau surgelé est une autre espèce que la Norvège exporte avec un succès croissant vers le Japon. L'an dernier, les exportations ont totalisé 77,000 tonnes, dont la moitié vers le Japon. Les exportations de maquereau entier-surgelé vers le Japon ont continué d'augmenter au cours des deux